



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 4 de Noviembre de 1936

REALIDADES

La indisciplina social es causa del abandono de nuestras principales funciones y no solo en relación a nuestras obligaciones como ciudadanos, sino también a nuestros deberes de índole particular. Los muchos años que llevamos vividos sin otro objeto que «el pasar de la vida», sin pensar en el futuro de la patria y sin el recuerdo de nuestras obligaciones, pero con el pronto clamor para la vindicación de nuestro derecho, cuando lo creíamos obscurecido o vejado, es una triste realidad de la sociedad española.

Tantos años clamando por una comprensión que no hemos llegado a sentir, tantos años llamándonos españoles para solo serlo de nombre, y por eso ahora, ante el clarín de guerra, vibran nuestras fibras adormecidas, y al hacer examen del tiempo perdido, quisieramos recuperarlo con avidez, ansiosamente y al momento, pero ello no es posible, no en balde pasan los años, que para muchos fueron los mejores de una vida.

Nosotros quisieramos hacer de España—una España grande—quisieramos llegar a ese engrandecimiento en un instante, y eso no es fácil, se necesita el sacrificio diario, el esfuerzo común continuo, para que en un lapso de tiempo grande la reconstrucción nacional sea un hecho. No pue-

de bastarnos a los que sentimos la España nueva con sonnes emotivos de clarines adormecidos. Eso no puede ser España.

Aquello cayó por su propio desgaste. La España nueva, la España joven, sabrá ser respetuosa con recuerdos de pasadas grandezas, pero no puede copiarlas porque no queremos vivir de lo que fuimos sino de lo que somos. Normas nuevas que impone una juventud al mundo asentadas sobre los pilares básicos, de la religión y la patria, el sacrificio y el trabajo.

Juventud que tiene que ser la realidad del pueblo, del verdadero pueblo, porque en el sistema español no lo puede hacer todo un hombre. Este es necesario. Pero la colaboración de la colectividad ciudadana es imprescindible. Italia y Alemania asombran al mundo por su carrera ascensional hacia las cumbres de la cultura y de la grandeza. Mussolini e Hitler por sí solos, no lo hubieran conseguido.

Las camisas negras de la revolución llevan el espíritu de Mussolini, es cierto, pero lo llevan porque supieron asimilarlo y este es el problema.

El espíritu de la Falange está en sus 27 puntos, cuando sepamos asimilarlos y comprenderlos, es cuando puede tener realidad el fin soñado.

Año I de la Era Azul.

Jefatura Territorial de Extremadura ORDEN

Se hace saber a todos los camaradas de la provincia que tengan conocimientos del manejo de ametralladoras, por haber servido en estas secciones, se pasen por las oficinas de primera línea de Falange Española, General Ezponza, 1, con la mayor rapidez posible.

Un rasgo de la Banda Municipal

Hace entrega a nuestro alcalde de la gratificación por un concierto, a favor del Puro obrero

Nos es muy grato dar a la publicidad en nuestro periódico el rasgo que con Falange Española ha tenido nuestra Banda Municipal.

El pasado día 29 de Octubre y con ocasión de la fiesta de la Falange, la Banda Municipal actuó dando un concierto en la plaza pública, demostrando con ello su cariño y admiración a los que desde el primer momento cooperaron a la tranquilidad y sosiego de nuestra ciudad.

Falange Española, comprendiendo que dicha Banda

la constituyen un buen número de obreros que se dedican después de su trabajo a ensayos y conciertos de tipo tan simpático como el que dieron en la noche del día referido, los recompensó con una cantidad que omitimos por discreción, pero sus componentes demostraron una vez más su solidaridad, no sólo con los que faltos de trabajo pasan hambre, sino también con nuestro alcalde, que tanto se preocupa porque no falte en ningún hogar pan ni lumbre, como son los deseos de nuestro querido jefe del Estado, y entregaron al señor alcalde para la suscripción que tiene abierta para socorrer a estos trabajadores, la cantidad que como obsequio le fué dada por esta Falange.

Propaguen LA FALANGE

GLOSAS

El nuevo Estado

En verdad que luego de las circunstancias porque hemos atravesado en España se da el caso de que casi nos hallamos en una situación primaria comparable a la del origen del Estado, que tan lejana nos parecía en el estudio de la Ciencia política. Tan nuevos, tan otros nos debemos sentir. Y para nuestro bien, pues solo de esta manera la obra lograda será limpia y fuerte. Sucedió antes, que nos habíamos olvidado del Estado y únicamente pensábamos en lo que no pudiendo ser su forma—cosa distinta—era su caricatura: el gobierno, harto inestable e ineficaz cuando no responde a un concepto superior, basado en un sentimiento uniforme y común. Habíamos perdido algo así como lo que Bluntschli denomina «el gusto del Estado». Y ese gusto del Estado, a la vez necesidad y sentido, es una de las calidades que importa recobrar muy pronto.

La hora cálida de nuestra revolución, con los viejos hieiros a temple de forja, caliente los cañones de las armas, es el instante de corregir deficiencias, vicios y dobleces, insinuando las nuevas líneas de nuestras direcciones teleológicas. Sin perjuicio, claro, de que después, más próximos ya el sereno mediodía de nuestro Imperio, lo moldeado se dore, decore y pula. Téngase en cuenta que la tarea negativa es inmensa, cruda y real. Significa tanto como arrancar de cuajo malezas y abrir surcos. Surcos hondos, firmes, donde se soterren las sanas raíces de una España erguida y poderosa. Justamente en esta vieja metáfora de la siembra, que suena a Evangelios y mañanas claras, se inicia el arco de nuestra misión positiva, ética y estética, que tanto tiene de verdad, tanto tiene de belleza.

Pues bien, consciente de lo dicho, nos referimos ahora a cómo la Falange eleva, y por decirlo así, sobreestima, no sólo el concepto, sino también el sentido y el sentimiento del Estado. Su carácter necesario no se explica únicamente por la sociabilidad inherente al hombre en el aspecto aristotélico; este vínculo, a veces flojea. Precisa encontrar otro más fuerte. Y le hallamos en lo que se llama «la función». La función referida al individuo, equivale a considerarle actuando, dinámicamente, viviendo, en

suma, desde el momento que todos desempeñamos un cometido y el trabajo es un deber, médula de la función, y la función, causa del Sindicato, y el Sindicato, elemento integrante del Estado.

Como hombres, nos sentimos, más que nada, ligados a la Nación por vínculos espirituales e históricos. Como trabajadores, como ejecutores de una función, integramos, a través del Sindicato, el Estado. Y dicho vínculo, sin que pierdan las virtudes del anterior, es todavía más real y más actual. Desde el Estado atómico de Rousseau se pasó en el siglo XIX al Estado orgánico.

Nosotros, en el siglo XX, consolidamos ese Estado orgánico, renovándole, dándole una forma más vigorosa, su verdadera forma, al mismo tiempo sindical, nacional y racional. El Sindicalismo, en doctrina pura, se pronuncia en contra del liberalismo, de «laissez faire» y de la Revolución francesa. Nuestro Nacionalismo niega además el marxismo. Y no se confunde ni por un momento con aquél otro que suscita la lucha de clases con el arma de la huelga. No. Lleva a cabo una labor en absoluto opuesta. «NUESTRO REGIMEN HARA RADICALMENTE IMPOSIBLE LA LUCHA DE CLASES». Ni un Estado estatua ni un Estado beligerante.

¡Un Estado paterno y justo! No es una clase la sindicalista, una fracción o un partido. Lo es él, el Estado, pronombre de todos. Algo bien distinto por cierto. Lo primero significa el mayor de los peligros, la más triste de las arbitrariedades. Lo último es, en cambio, una necesidad y una garantía.

Una interesante conferencia

Jaca 4, 4 t.—Esta tarde a las seis ante el micrófono de Radio-Cádiz, el R. P. Francisco García Alonso, pronunciará una interesante conferencia sobre los últimos momentos gloriosos de nuestros oficiales de Marina asesinados en Málaga.

JORGE POLO SANTOS

CONSTRUCTOR DE OBRAS
Margallo, 13 CACERES

A beneficio de Falange

Festival de poesías hispano-árabes

Los poetas Fernández Caro y Orellana Chacón, darán un festival en Cáceres

Se encuentran en nuestra ciudad los eximios poetas hispano-árabes Antonio Fernández Caro y Carlos Orellana Chacón, que vienen por todas las ciudades españolas sumando su esfuerzo de exquisitos artistas, su inspiración incomparable, como una aportación al movimiento nacional salvador de la Patria.

Dichos artistas, representantes de una fraternidad cultural de altísimo valor en los momentos actuales por el abrazo de las civilizaciones española y marroquí, vienen consagrados a esta labor desde hace ya bastante tiempo.

Al iniciarse el movimiento nacional se hallaban en Tánquer actuando en espectáculo que fué suspendido por el Ministerio de la Gobernación, por llevar entre sus números el recital de una poesía que se titulaba «Canto a España».

Han sufrido por esta causa múltiples persecuciones, habiendo sido detenidos con anterioridad en Lebrija por dar vivas a España, por cuyo motivo fueron encarcelados.

Los festivales benéficos que dan tan ilustres artistas, vienen mereciendo el aplauso unánime de todas las poblaciones en donde actúan y la Prensa los elogia unánimemente.

Sus recitados, bellísimos, reflejan el folk lore marroquí, siendo cuadros costumbristas de magnífica belleza y versan sobre poemas originales llenos de pinceladas de magnífico colorido y llenos de sabor.

En nuestra ciudad, el próximo sábado y en local que ya se anunciará debidamente, darán un festival a beneficio de la Falange Española, con el título de «Retablos Moriscos», con poesías marroquíes, recitándose el «Canto a España», por el que tanta persecuciones sufrieron y que actualmente le titulan «Arriba España».

En nuestro número de mañana, daremos detalles definitivos de este festival, que habrá de constituir en Cáceres, lo mismo que en todas partes, un verdadero éxito.

Así lo esperamos.

“SANTA ANA”, SANATORIO QUIRURGICO Director: Dr. LEDESMA

CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA
TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO
PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION
AVENIDA DE MAYO — TELEFONO, 422

¿Dónde estás paloma mía? Albita no parece

Desde el viernes estamos que no tranquilizamos; buscamos al camarada Albita por todo el disco de nuestro receptor y no logramos encontrarlo por ningún lado. Y hemos dicho que no conseguimos una buena digestión si no oímos la melodiosa voz, el dulce acento de este puntal del Sindicato de Telégrafos, cuando les decía a sus hermanos hijos de la Pasiónaria:

«Nosotro siempre estamos en nuestro puesto...»

«Ya no no asusta lo avione de lo rebelde.»

«Eto demuetra que etamo animado del mayor való, y lo

fasita no pasarán por que no le dejaremos paso...»

Y así, durante tres meses muy largos, un día y otro día, diciendo siempre lo mismo y en el mismo tono.

¿Dónde te has metido nene?

Algunas veces nos esperanzamos y hacemos esfuerzos por creer que Albita se habrá ido al frente; otras nos lo imaginamos paseando con la camarada Paulita por el Botánico, aunque esto es más inverosímil; y otras, con los camaradas Leche y Marín Caire en alguna cloaca.

Pero no; lo que le pasa a Albita es que, o la ha «diñao», o ha sido llamado por Azaña o Verturita Gassols para asuntos de familia.

FERNANDA GALEANO BORDADORA

Se bordan emblemas. Brazaletes. Insignias. Banderas y toda clase de bordados a precios económicos.

Godoy núm. 11. CACERES



Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS

Falange Española de las J. O. N. S.

NACIONAL SINDICALISMO

EN EL AMANECER

Tierras que salieron de la noche oscura

por Teófilo ORTEGA

Nación. Unidad. Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España, por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediocridad extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas —en la tierra, en el mar y en el aire—habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

Estado. Individuo. Libertad.

6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero solo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacionalsindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

Economía. Trabajo. Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista, que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacionalsindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino —y así la afirmará nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero,

de los especuladores y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca y, mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vigentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacionalsindicalista no tributará la menor consideración a los que cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador. Exigiendo que se devuelva al campo para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo.

Difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados, como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes:

Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular enérgicamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extinguen en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Empondremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpecen e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirido o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacionalsindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Educación Nacional Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones, la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación premilitar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

Revolución Nacional

26 Falange Española de las J.O.N.S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos afanaremos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Facturemos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

paña es el campo de combate, pero es cierta la visión de la guerra enconada, como lucha a muerte entre fascismo y marxismo, aunque de un lado haya Frente Popular y del otro Ejército y Falange. La derrota del marxismo es por eso triunfo resuelto de la Falange, y no hace falta don de profecía para acertar el porvenir político inmediato de nuestra Patria.

No es guerra civil, sino lucha de internacionales, en que le corresponde a España decidir en sentido cristiano, con su peso espiritual, el porvenir de Europa.

El marxismo es siempre uno de los combatientes en las revoluciones europeas de este siglo, pero es distinto el adversario que se le opone, aunque se le llame por igual fascismo, por tratarse de movimientos característicos, ge-

nuinos, auténticos, precisamente por ser en cada caso busca de la tierra más vieja y propia, para afirmar raíces y lanzar al futuro el milagro de ramas y hojas siempre verdes. Función de valores nacionales diversos, los movimientos son distintos, como el árbol es producto variable del suelo y de todos los factores climáticos...

A las últimas revoluciones —Rusia, Italia y Alemania— las precedió la guerra. La guerra acompaña a la nuestra, como seguridad mayor de su hondura y afirmación de su influencia en el espacio y en el tiempo.

Mirados desde tal altura no habrán de dolernos tanto nuestros heridos y nuestros muertos.

Si la sangre mueve la rueda de la historia, la rueda bien puede ahora en España dar vueltas, y ayudar el movimiento de otras ruedas, Dios sabe cuándo y dónde.

¡ARRIBA ESPAÑA!

LA GUERRA NO ES CIVIL

En artículos y discursos se ha dicho repetidamente que la contienda actual no es una guerra civil, y se trata de probarlo con razonamientos distintos, pero igualmente falsos.

Uno de los más socorridos es éste: los rojos no son hermanos nuestros; por tanto, la guerra no es de hermanos, no es civil.

Y para fundamentar la negativa de hermandad se hace relación de las inhumanidades y piraterías de los rojos, de su posición diametralmente contraria a la nuestra ante todo lo que es fundamental y permanente en la vida de la nación; se dice que los marxistas no tienen nuestra religión y que la Patria es también diferente —separatismo catalán y vasco.

¡Pero sería dar la razón al separatista vasco y al catalán no llamarles hermanos españoles! ¡Y cómo encontrar resistencia para decir hermano rojo y para castigar a los rojos como a hermanos extraviados después de haber vivido siglos de hermandad

con el negro, el indio y el malayo, en penosa tarea de cruz y espada para sacar de las tribus dispersas americanas y oceánicas, un concierto de múltiples naciones!

En verdad, la guerra no es civil aunque los contendientes somos hermanos. Lo dice la intervención apasionada —que llega en algún caso a la participación material— de todos los pueblos de Europa y aún de fuera de Europa, a favor o en contra del movimiento nacional. Pasión ajena que da la medida de la importancia de las consecuencias que derivarán de nuestro triunfo.

Todo resquicio de posibilidad de bolchevizar a Europa, desaparece con la exaltación de la Falange en España. Es-

MUEBLES

Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426

Cáceres

MUEBLES

Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426

Cáceres

Anúnciese en "La Falange"

Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE
AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13 Apartado de Correos, 76

CÁCERES

Farmacia, Laboratorio y Droguería

P. Alonso Escribano Lozano

Plaza Mayor, 16 y 18. - Teléfono 247
Apartado, 96 : - : - : CACERES
Depositario para la provincia del
Instituto de Biología y Sueroterapia IBYS

Alboradas de gloria en tierras marroquíes

Por M. ALMAGRO

Porque me he honrado siempre del origen árabe de mi apellido y de que mis antepasados fueron cristianos viejos asentados sobre la misionera Castilla, quisiera ir por el Africa predicando la redención de las gentes que pronunciaron por primera vez nombres como el mío en tierras de España. Porque pertenecí a un pueblo caballeresco y noble, sueño con unir esas gentes africanas hoy explotadas por extranjeros intereses a la comunión de destinos que nuestro imperio español ha de realizar.

Como español siento la llamada de Africa, cual pesadilla constante que se impone más y más. La llamada hacia vosotros, moros, gente de la Mauritania vecina, que en el sentir de todo nuestro pueblo habéis hecho tantas cosas en cada aldea de España, que no os ha olvidado aunque ya no os conoce. Andad por tierras de la península y preguntad. Oiréis que todo lo antiguo y derruido sea romano o ibero, celta o griego, todo será para el pueblo obra de moros, obra vuestra. Leyendas y encantos habéis dejado como recuerdo eterno por estas tierras de España, que hoy nos ayudáis a reconquistar y que cordialmente España os agradece.

Ante vuestra llegada fraternal ha sonreído la Giralda sevillana y el viejo Toledo semiderruido, ha llorado de alegría y de dolor. Yo sé que Málaga os espera con su bella alcazaba, como se alegró Ronda de vuestra llegada, donde todavía no ha mucho, muriera el Hach Abdelan Bennuna, buen moro y buen español.

Esas aguas del Atlántico que se ahogan en Gibraltar son nuestras. Nuestros son los espíritus de los marroquíes, hijos y nietos de andaluces, elegantes y aristócratas, que en esas cálidas tierras africanas sueñan con los palacios que dejaron en Sevilla y en Granada. Hijos y nietos de españoles, habéis querido luchar en estas horas difíciles junto a nosotros, sin atender falsas y hueras proclamas del materialismo marxista y con espíritu caballeresco habéis cerrado filas, para asaltar las ciudades donde los enemigos de España se habían fortificado.

Habéis querido ayudarnos en esta reconquista de la Patria, que ha de terminar con el marxismo y la masonería, prostituciones de toda sociedad noble. Con vosotros, buenos amigos, nos hemos de unir para ir bien lejos. España alienta ambiciones de redención y de unión fraternal, para las gentes que tan dignamente nos han ayudado y que son racialmente nuestras. Un Imperio de tierras varias, sin más afán que el de pertenecer al mundo Ibérico y continuar, la historia nos aguarda.

Ha de llegar el día, en que nuestros capitanes generales y vuestros jefes, marchen juntos a realizar los destinos hermosos de que el Occidente está preñado y que no se abortarán, aunque los enemi-

gos de nuestro porvenir lo hayan creído. La Falange, brazo en alto, lo proclama. Vosotros, aristócratas andaluces de Fez y de Marraquíes y de todo el Imperio, preparaos. Esperad a vuestros hermanos de Córdoba, de Sevilla y de Granada, esperad a las apretadas filas de soldados de Castilla y de Aragón, de Galicia y de Navarra, que sólo serán seguidores de aquel rey Sancho el Fuerte, y de tantos otros que ya sintieron en su frente el calor marroquí.

Nosotros sabemos de buenos guerreros como Almanzor y Sancho Abarca que fueron suegros. Córdoba recuerda siempre los ejércitos de zeneites venidos del Atlas y los «eslavos» reclutados en tierras vascas y cántabras y gallegas, y de las alianzas de cristianos españoles con españoles musulmanes y de aquel espíritu exquisito y caballeresco sabemos nosotros. Vuestros poetas son nuestros y nuestro vuestro sentir. Agmat y Ronda lo saben.

La historia nos une. Vuestra raza es nuestra raza. Juntamente nuestras fuerzas para realizar destinos comunes. Los españoles de un lado y otro del Estrecho sentimos la obligación de liberaros de quien ni os conoce, y por lo tanto os desprecia, y de quien busca sólo vuestra explotación. La hora de la hermandad está llegando y una alborada de gloria apunta en el occidente. La Falange la presiente y la aguarda. Por el Marruecos Imperial de España, españoles cara a Fez. Ya en las tierras cálidas del Magreb gritan a nuestros oídos insistentemente, entre visiones de camisas azules bajo blancas chilabas.

¡Arriba España!

Se arrienda

Una habitación amueblada, exclusivamente para dormir. Gran ventilación. Muy económica. Se exigen referencias y se prefiere a dos amigos.

Razón: José Maestre.

Sucesores de Víctor García

Gran Sastrería Cívico - Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3 CACERES

Se vende gramófono

marca alemana, con cincuenta discos, a toda prueba. 200 pesetas.

Razón: Barrio Busquet, número 3, segundo.

Camisería - Géneros de Punto CASA GOZALO

Teléfono 212

Abanicos - Perfumería Confecciones

VIDA SINDICAL

Sindicato obrero Nacional-sindicalista de Ferroviarios de Cáceres

Ha quedado constituido en Cáceres el Sindicato de obreros ferroviarios. Los camaradas ferroviarios, de vuelta ya de las teorías marxistas y disgregadoras, han querido también cooperar al engrandecimiento de España y se han adherido a nuestros Sindicatos. Nos cabe la alegría como a todo buen español, el saber que en mencionado Sindicato, están ya asociados la totalidad de los que componen este gremio.

Los camaradas ferroviarios han dado pruebas con este gesto, de su gran españolismo, haciéndose acreedores, por tanto, del respeto y la atención que merece esta sufrida clase de trabajadores, para los que no hubo nunca la menor intención de escuchar con detenimiento, muchas de sus justas aspiraciones.

La Falange luchará siempre por llevar a los hogares de estos camaradas, como a los de todos los obreros en gene-

ral, todas aquellas reivindicaciones que sean necesarias para que puedan gozar de una vida justa y humana, a que como todo español por el hecho de serlo, tienen derecho.

La Junta Directiva del Sindicato quedó compuesta así:

Presidente: Fermín Leo García

Secretario: Angel Espinosa. Vice-Presidente: Andrés Falero.

Vice-Secretario: Julián Manuel Gómez González.

Tesorero: Jacinto Maya Leal.

Contador: Rafael Rolo Lopo.

Vocal 1.º: Agustín Mellado Morales.

Idem 2.º: Francisco Pedro-sa Jiménez.

Idem 3.º: Juan Pérez de las Vonas.

Idem 4.º: Carlos Beltrán Rodríguez.

Idem 5.º: Andrés Reballo Silva.

Arriba España.

La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa

Especialidad en Yemas de San Jorge

Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264

De la Alcaldía

CITACION

Para tratar de asuntos municipales de interés, se ruega a los propietarios de fincas urbanas de la Avenida de Mayo, que mañana jueves, a las cuatro de la tarde, concurran al Salón de Actos de este excelentísimo Ayuntamiento, delegando su representación, expresamente para este acto, en caso de no poder asistir personalmente.

Cáceres, 4 de Noviembre de 1936.—El alcalde, Luciano López Hidalgo.

CITACION

Para dar cuenta de las gestiones realizadas por esta Alcaldía y de resoluciones y acuerdos tomados relativos al Paro obrero en esta ciudad, se cita a todos los obreros de Cáceres para que mañana jueves 5 del actual concurran a las seis de la tarde al Salón de actos de este Ayuntamiento.

Cáceres 4 de Noviembre de 1936.—El alcalde, Luciano López Hidalgo.

ANUNCIO

Acordado por la Comisión Gestora que me honro en presidir, en sesión celebrada el 14 del actual, proveer por concurso dos plazas de inves-

tigadores auxiliares de este Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas, por el presente se hace saber que desde el día de mañana hasta el 30 inclusive de Noviembre próximo, se admitirán en la Secretaría de este Ayuntamiento, instancias solicitando tomar parte en el concurso, que serán entregadas en días hábiles y durante las horas oficiales de oficina; los concursantes han de reunir y justificar por medio de certificaciones las siguientes:

Condiciones

Primera. Tener la edad de 23 a 35 años.

Segunda. Haber observado y observar buena conducta.

Tercera. Carecer de antecedentes penales.

Los interesados y ante un Tribunal que ha de nombrarse, acreditarán poseer los conocimientos siguientes:

1.º Escritura al dictado.

2.º Redacción de una denuncia por defraudación.

3.º Conocimiento de las cuatro fundamentales reglas de aritmética aplicadas a números decimales, y

4.º Medidas ponderales, superficiales (no agrarias) y de capacidad para líquidos, del sistema métrico decimal.

Los que sean designados para ocupar estas plazas y antes de posesionarse de sus respectivos cargos, han de constituir fianza legal de tres mil pesetas.

Cáceres a 31 de Octubre de 1936.—El alcalde, L. López Hidalgo.

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELÉFONO, 245. CACERES

CINE SOLIS

Teléfono 18

ARROYO DEL PUERCO (Cáceres)

Para el día 8, la gran película

El signo de la Cruz

Del año nuevo

Justamente. El día 29 de Octubre ha sido en España la confirmación real de la visión clara y precisa conque nuestro Jefe Nacional, José Antonio Primo de Rivera, un buen día, efeméride gloriosa del de hoy, trezara en los aires nacionales las incontrovertibles razones de los puntos iniciales de un programa de ofensiva, a lo caduco, de nuestra organización social.

La incompreensión de unos y el egoísmo de otros, que día tras día—como él asegurara—iban pactando en las coincidencias transitorias, con la renunciación de sus más puras esencias; nos llevó, a la crítica situación en la que fué posible la perpetración del crimen en la impunidad y la falsificación, en el ambiente de terror, de la exacta voluntad nacional; para terminar en la guerra de reconquista hoy sostenida.

El triunfo momentáneo del 33, tuvo la ineficacia de las soluciones blandas, intermedias, sin la garantía de las soluciones heroicas. Porque como él, razonablemente suponía, el resultado no podía ser otro que la victoria de una organización técnica mejor, pero nunca con la eficacia de un espíritu que ha vencido a otro. El espíritu tradicional español, al espíritu masónico de Rusia. Mejor diríamos, al instinto materializado de Rusia.

No se llevó el viento su sabia lección. Y prendiendo en los corazones sanos la abundancia de su amor a España, sobre el suelo de ella fué germinando entre abrojos y espinas un espíritu nuevo, creador, robusto, romántico si quiere, pues la autoritaria palabra de Siurot lo ha dicho: «el romanticismo es belleza, es perfeccionamiento, es aspiración, es grandeza de alma y sentimiento». Y no otra cosa fué su aliento, a cuyo impulso creció y se desarrolló el edificio de la Falange, que en el día de hoy, es valladar y fortificación que contiene y destruye el maleficio y las ansias de venganza de los hijos degenerados de la Patria. Los «Hijos de la Pasiónaria», como los llama nuestro general.

Al festejarse en el día de hoy la fundación de Falange Española de las J. O. N. S., el pueblo bueno y sufrido se ha solidarizado con nosotros en un acto de hermandad, con la alegría insuperable del agradecimiento. No era posible que éste olvidara los días aciagos del pronunciamiento militar, en que obligada la fiera a soltar la presa, se revolvió encendida de odio y en su furia, sedienta de sangre, apetecía el momento de caer sobre sus víctimas para aniquilar todo lo que llevara el sello de la dignidad española. Y Falange, ese «haz» de ju-

ventudes aguerridas, surgió profusamente por pueblos y ciudades y con sus corazones bien templados, fustigó y replegó al enemigo a sus mandrigueras, evitando con ello una abundante efusión de sangre.

Por ello, el pueblo generoso te distingue, Falange Española de las J. O. N. S., y a tu lado caminó en este glorioso día a rendir un tributo de admiración y recuerdo cariñoso a tus valientes muertos y gritar contigo:

¡Presente!
¡Arriba España!
¡Viva Falange!

Talaván Octubre-1936

Vacunando sus piaras con los "PRODUCTOS LEDERLE"

la peste y el mal rojo, no podrán destruirlas

Deposito:

Farmacia Boaciña CACERES

Ejército expedicionario

Estado Mayor

Aproximándose el invierno, siendo necesario entregar al soldado prendas de abrigo y habiéndose ofrecido muchos particulares a facilitar mantas y chalecos, se anuncia por la presente que en los Gobiernos Civiles se admitirán, recogerán y clasificarán, las prendas que se entreguen con este fin, estimulándose por esto a todos los buenos patriotas, para que, desprendiéndose de alguna prenda, la entreguen para los combatientes que sufren los rigores de la estación en el frente.

Para los chalecos de punto y mantas son preferibles los colores oscuros aunque se admitirán de todas formas y colores.

Bicicletas BH

Garantizadas Las mejores y más baratas Ventas a plazos

Grandes existencias de repuestos para las mismas

Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396 CACERES

Hospital de Sangre de Falange

ANUNCIO

Se ruega a toda persona que desee entregar colchas blancas para el Hospital de Sangre de Falange, puede enviarlas a dicho hospital, sito en la Audiencia.

Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3. Teléfono 267 CACERES

ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA Y CAMISERIA

Plaza Mayor, 13 Teléfono 320 CACERES

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano

TELEFONOS 168 y 64

Sucursal: Pintores, 2

Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar "ALFA,"

Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI

Avenida de Cervantes, 30 — CACERES — Teléfono, 324

La labor de nuestro Alcalde Se celebra en el Ayuntamiento con gran concurrida una reunión de propie- tarios para ver el medio de conjurar el Paro obrero

Según se había anunciado previamente, se celebró en el Salón de Actos de nuestro excelentísimo Ayuntamiento, una reunión de propietarios, cuya contribución aporte al Tesoro más de mil pesetas anuales.

Presidió la reunión nuestro digno alcalde señor López Hidalgo, asistiendo en representación de nuestro Ayuntamiento, además de éste, los gestores municipales señores Vega, Plasencia, Mariño y Sánchez Manzano y gran concurrencia de propietarios y bastantes señores que ostentaban la representación de otros, que no han podido concurrir.

Hace uso de la palabra en primer lugar el señor Alcalde, el que expone el objeto de la reunión, poniendo de relieve la necesidad de llegar rápidamente a la resolución del Paro obrero por exigencia moral y humanitaria.

Dice que él tiene pensado la forma de llegar cuanto antes a la evitación de que en nuestra ciudad no haya un solo obrero parado, y expone que ha pensado en tres fórmulas: la primera, dando trabajo; segunda, acudiendo en auxilio de los parados, y tercera, abriendo comedores para obreros, madres lactantes y cantinas escolares.

Estas son las tres formas pensadas por la Alcaldía, y para llevarlas a la práctica, espera del auxilio de todos los allí reunidos.

Habla a continuación don León Leal, el que felicita al alcalde por su iniciativa en favor de los obreros de Cáceres y ofrece su cooperación decidida.

Hace observar que existe un Reglamento de Paro Obrero, pero reconoce no es de aplicación en estos momentos y anuncia la necesidad de que deben abrirse obras donde tengau ocupación los obreros, llegando para ello, si hiciera falta, el recargo de la décima de las contribuciones cuantas veces sea necesario y no recargándolas caso de no hacer falta.

Don Luis Grande Baudésón se muestra conforme con lo manifestado por el señor Leal, ofreciéndose también a la Alcaldía y mostrando su conformidad al recargo en la décima de las contribuciones que sea necesario, según el número de parados y para conceder subsidios a los obreros enfermos que lo necesiten.

Felicita al alcalde por la constante preocupación que siente porque desaparezca el Paro Obrero en nuestra Ciudad.

Habla el señor Vega y dice es lástima que el alcalde actual se haya visto en la necesidad de llamar a estas reuniones, cuando le constaba, por haber formado parte de Ayuntamientos anteriores, que los alcaldes socialistas nunca tuvieron que apelar a estos medios y sin embargo en todo momento contaron con el apoyo decidido de los propietarios; agrega que algunos administradores no estaban autorizados para llevar representación alguna a aquella reunión por la incomunicación que tienen con sus representados como consecuencia de la situación actual; añade que al obrero debe dársele trabajo, para lo cual ha de formarse una comisión que presente el plan de

obras a realizar, haciendo además el reparto y cuantía de la misma; espera de todos que se den toda clase de facilidades.

El señor Sánchez de la Rosa (don Eloy) se muestra conforme en su nombre y en el de su hermano don Andrés, de que se nombre esa comisión que estudie el plan de obras a realizar y apunta la idea de que se hagan los trámites necesarios para que la Caja Extremeña conceda un préstamo con la garantía de la décima de las contribuciones si fuera necesario.

Le contesta el señor Leal Ramos (don León) diciendo que la Caja Extremeña no está autorizada para hacer estos préstamos.

El señor Muñoz F. de Soria (don Juan) se adhiere a lo manifestado por los demás señores que le han precedido en el uso de la palabra, estando dispuesto a cooperar de la forma que quieran para llenar las aspiraciones de todos.

En vista de la buena disposición de todos los reunidos para llegar a la terminación del paro en nuestra ciudad, se toman los acuerdos siguientes:

Queda el señor alcalde autorizado para girar un aumento en la décima de las contribuciones y para la distribución del producto recaudado, se le concede un amplio voto de confianza.

El señor Plasencia, expone debe ampliarse esta autorización para el cobro de contribuciones por utilidades, incluso a los empleados.

El alcalde sale en defensa de los empleados municipales, y hace resaltar el hecho de que éstos han contribuido siempre.

Finalmente, el alcalde agradece en nombre del Ayuntamiento y en el suyo propio, como así mismo en nombre de los obreros cacereños, la asistencia que todos le prestan para que no falte en sus hogares el sustento necesario para el obrero y su familia.

Esto es lector cuanto ocurrió en la reunión que nuestro alcalde había citado con tan noble fin.

Consciente de su deber, no descansa hasta que vea conjurado el peligro de que los obreros de nuestro pueblo pudieran pasar hambre porque así lo prometió cuando se hizo cargo de la Alcaldía, y don Luciano, es hombre que cumple siempre lo que promete.

Y así nuestra primera autoridad local, habiendo llegado a la Alcaldía sin ninguna bandera política y sin haber ofrecido nada porque el puesto que tiene no ha sido con-

Un buen servicio de la policía

Don Carlos Orellanas Chacón, se presentó ayer en la Comisaría de Vigilancia, denunciando que en el hotel Europa, donde se hospeda, le habían sustraído un billete de banco de 500 pesetas, recayendo sus sospechas en una mujer que se encontraba en la misma casa.

Practicado un detenido registro por la policía gubernativa, dió por resultado el hallazgo del billete dentro de una novela propiedad de Ventura Mayoral Rodríguez, que fué detenida y puesta a disposición del Juzgado de Instrucción de esta Capital, juntamente con el billete encontrado.

Ultramarinos Loza y Cristal DE Rufino Rubio

General Ezponda, 6
Teléfono núm. 280
CACERES

Detenido por Injuriar al general Queipo de Llano

Ha sido detenido por la policía y puesto a disposición del excelentísimo señor gobernador militar de esta capital el vecino Julián Claver Gil, que anoche en el Bar del Hotel Europa injurió gravemente al general don Gonzalo Queipo de Llano, refiriéndose a la labor que viene realizando desde el micrófono de Radio Sevilla.

Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía.
¡Arriba España!

cedido por ningún partido político, vemos como al llegar al Ayuntamiento y ver que el problema del paro avanzaba en nuestro Cáceres de una manera alarmante, se impuso desde luego el estudio para su extirpación total y vemos lo va consiguiendo.

Por algo el obrero de Cáceres en la reunión que con ellos tuvo el señor López Hidalgo le tributó a éste aquellos aplausos de simpatía; veía en él a su desinteresado protector.

Así son los hombres de la Falange; no ofrecen nada y lo dan todo.

EL AVANCE SOBRE MADRID

Destrozos en El Escorial

Burgos 4, 3'30 t.—«L' Matin» publica una información de un evadido de El Escorial, en la que se dice que después de los últimos avances de nuestras fuerzas en aquél sector, los rojos, convencidos de que tendrán que abandonar aquel pueblo, han intensificado sus crímenes y saqueos.

Ha manifestado que los marxistas han profanado el Panteón de los Reyes, en busca de joyas y alhajas que creían encontrar.

Del famoso Monasterio se han llevado todo cuanto de valor había y han originado muchos desperfectos en el monumento que como se sabe es una de las joyas más valiosas del mundo.

El evadido ha confirmado que han sido asesinados todos los elementos de derecha y todos los padres Agustinos del Monasterio.

En los últimos días, el desconcerto es grande y los rojos se preocupan de retirar las piezas de artillería, para situarlas en las proximidades de Madrid.

Ocultando la verdad

En Madrid se han extremado las medidas para evitar que el vecindario conozca toda la verdad de la situación.

Constantemente se dan notas informativas oficiales, asegurando que no hay motivos de inquietud, pues si bien era verdad que los facciosos intentaban un asalto a la Capital, habían sido rechazados y habían tenido que retroceder.

La prensa madrileña, controlada por el Gobierno, publica asimismo informaciones asegurando que las fuerzas del Gobierno han derrotado a las nacionales y se han apoderado de varios pueblos, que no podían decir cuales eran, por indicaciones del mando.

Esto, unido a la prohibición absoluta de utilizar aparatos de radio, sobre los que se ejerce estrechísima vigilancia, hace que exista mucha desorientación entre el vecindario madrileño.

No obstante, en los medios oficiales no puede ocultarse la inquietud por los últimos fracasos obtenidos por las fuerzas rojas, en las que tenía el Gobierno rojo toda su esperanza.

La situación se ha agravado por haberse formado en Madrid dos bandos rojos, que combaten por la posesión de los mandos.

Orden de evacuación

A pesar de las buenas noticias que dá el Gobierno y de la seguridad de que Madrid no será asaltado, la población de los barrios extremos, cumpliendo órdenes recibidas, ha empezado la evacuación de viviendas, internándose en la población.

La radio madrileña continúa haciendo llamamientos a los milicianos para que se presenten, amagando con im-

poner severas sanciones a los que no lo hagan.

Entre radios rojas

Coruña, 4, 4 t.—En las emisoras rojas se nota perfectamente en estos días la demoralización que cunde entre los marxistas, ante la proximidad de nuestras tropas a la capital.

Las proclamas, las arengas, los discursos, se producen en un tono de violencia extraordinaria, increpándose desde los distintos sectores, sobresaliendo por sus excitaciones las emisoras de la C. N. T., que casi sin rebozo acusan a los ugetistas y republicanos del fracaso de la revolución.

Ayer una radio de Aranjuez dialogaba zumbonamente con una nueva emisora que los rojos han establecido en Barbastro, preguntándole que cuándo acababan los catalanes de tomar Huesca, pues hace ya dos meses que la están tomando y no acaban de entrar en la ciudad.

Los de Barbastro respondían en el mismo tono y con invectivas análogas, cortándose la comunicación al preguntar Aranjuez que cuando vendría Azaña a visitar el frente de dicha ciudad como lo tenía prometido y añadiendo:

—Ya sabemos que no vendrá, pues es mucho más cómodo pasearse por las Ramblas.

Los rusos protestan

Burgos 4, 4 t.—Dicen de Moscú que los rusos están indignadísimos a causa del bloqueo que los nacionales han puesto a los puertos del Mediterráneo contra los barcos rusos que transportan material de guerra para los rojos españoles.

El diario oficioso «Izvestia» publica violentos artículos diciendo que las naciones europeas no pueden consentir que este bloqueo continúe.

La huida de Somosierra

Berlín 4, 4 t.—El correspondiente de la prensa berlinesa en el frente de Somosierra ha comunicado a sus periódicos que en este frente han llegado a saber los milicianos rojos noticias bastante precisas sobre la proximidad de las tropas del Ejército del Sur a la Capital.

Esto ha producido entre los rojos enorme desaliento, siendo muchos los que abandonan los puestos para reunirse en los centros de concentración, y de allí partir para Madrid.

La suerte está echada

Berlín, 4, 4 t.—La prensa alemana comenta la situación en Madrid, y dice que es una obstinación estudiada e inútil la de los defensores de la Capital de España, que por otra parte no aciertan a tomar una medida eficaz para hacer efectiva esta defensa contra el avance de las tropas nacionales.

Hace mención de los contingentes de extranjeros indeseables que hoy se han concentrado en la Capital de España, sin espíritu combativo y que no son otra cosa sino el hampa de todos los países allí congregada con la esperanza del pillaje.

Estos malvados que no teniendo ideal, huyen ante las fuerzas nacionales en cuanto éstas aparecen, suman su co-

bardía a la de los milicianos, a los que es inútil que se les haya dotado de un estupendo material de combate, pues lo abandonan para correr a la desesperada, sin acertar a valerse de él.

En estas circunstancias, termina un periódico, la profecía es fácil de formular parodiando la frase histórica: La suerte de Madrid está echada.

Todos son últimos esfuerzos

Madrid, 4, 4 t.—La junta central del partido Comunista ha lanzado en el día de hoy una nueva proclama en la que que no oculta la proximidad de nuestras tropas a la Capital.

Hace uno de tantos vibrantes llamamientos a los milicianos diciendo como siempre, que es necesario realizar un último esfuerzo para salvar a Madrid.

La población civil mira indiferente estos llamamientos, pues a fuerza de repetirlos uno y otro día, han perdido por completo su eficacia.

Todo está preparado

Avila, 4, 4 t.—Todo está preparado por el mando para el momento de la toma de Madrid. A los periodistas se le consentirá la entrada en la capital, previa la documentación acreditativa de su personalidad y de la representación de Prensa que ostenten, solo veinticuatro horas después de haber sido consolidado el dominio de nuestras tropas en la ciudad.

Están preparados los convoyes de aprovisionamiento para que la población pacífica pueda abastecerse de todo lo necesario hasta que el comercio abra sus puertas y funcione con normalidad.

Puede asegurarse que los más minimos detalles han sido estudiados con verdadera minuciosidad, a fin de que la conquista se lleve a cabo con precisión matemática y con el mínimum de esfuerzo por parte de nuestras tropas.

Flojera de los rojos

Burgos 4, 4 t.—Se tienen noticias del escaso ardor combativo de los rojos en el avance realizado ayer por nuestras tropas sobre Móstoles, pues a pesar de ir perfectamente dotados de material de guerra y de haber lanzado los camiones blindados y los carros de asalto, sólo resistieron durante tres cuartos de hora el empuje de nuestras tropas.

Conquistado Móstoles, rebasaron las alturas que están al norte de la población con dirección a Alcorcón, sin encontrar ninguna resistencia, dando la sensación plena de que el camino hasta Madrid está totalmente despejado.

Nacionalistas y anarquistas

Burgos, 4, 4 t.—Menudean los incidentes entre los nacionalistas y los anarquistas de esta ciudad. Ayer, con motivo del entierro de un miliciano se enfrentaron ambos bandos, entablándose un verdadero combate en las calles de la ciudad, en el que resultaron varios muertos y numerosos heridos.

Las hijas de Largo

Hendaya, 4, 4 t.—En avión y con dirección a Barcelona, han salido las hijas de Largo Caballero.

Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad
en uniformes militares
y civiles

Pintores, 11

Tel. 72

CÁCERES



Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101.

CÁCERES

Plaza Mayor, 3